



Interpellation Nr. 131 2010/2012

Eingang Stadtkanzlei: 25. November 2010

Verkehrsberuhigung Ruopigenstrasse

Die Ruopigenstrasse in Reussbühl ist die Verbindungsstrasse vom Seetalplatz/Zollhaus nach Littau. Sie führt durch die Wohnquartiere und an vier Schulhäusern vorbei: Staffeln, Kantonschule, Ruopigen und Matt. Der Verkehr nimmt jährlich zu, vor allem auch der Schwerverkehr. Die Strasse wird unter anderem zur Umfahrung des Seetalplatzes und des Stadtzentrums verwendet. Für die Anwohnerinnen und Anwohner ist dieser zunehmende Verkehr zu einer grossen Belastung geworden. Zum einen wegen des Lärms, zum andern wegen der Gefährdung der Fussgänger, namentlich der Schülerinnen und Schüler, sowie der VelofahrerInnen auf der zum Teil engen Quartierstrasse. Die Zentrumsplanung für Reussbühl sowie die Verkehrsplanung Seetalplatz blenden die Situation an der Ruopigenstrasse aus. Es sind keine Lösungsansätze ersichtlich, um die Verkehrsbelastung zu reduzieren. Die SP/JUSO-Fraktion möchte daher vom Stadtrat Antworten auf folgende Fragen erhalten:

1. Ist vorgesehen, die Ruopigenstrasse in die Zentrumsplanung Reussbühl aufzunehmen?
2. Wenn nein, was gedenkt der Stadtrat zur Beruhigung des Verkehrs und zur Erhöhung der Sicherheit auf der Ruopigenstrasse zu unternehmen?
Wenn ja, welche Lösungen sind für die Verkehrsberuhigung im Quartier vorgesehen?
3. Wie wird dies in die kantonale Planung um den Seetalplatz eingebunden?
4. Welche Möglichkeiten sieht der Stadtrat, sich im Rahmen dieser Planung einzusetzen und den Interessen der QuartierbewohnerInnen Rechnung zu tragen?

Wir danken für die Beantwortung der Fragen.

Luzia Mumenthaler-Stofer und Nina Laky
namens der SP/JUSO-Fraktion